

# *Pobres y ricos ante la pandemia*

---



Por: Guillermo Alvarado

La pandemia de Covid-19 causa en todo el mundo la pasmosa cifra de más de tres millones y medio de enfermos, de los que murieron cerca de 250 mil, además de provocar graves daños a la economía, en particular para los más desfavorecidos entre quienes crecen la pobreza y el desempleo.

Se ha generalizado la recesión, tanto en las naciones industrializadas como en las menos desarrolladas y hay actividades que están al borde de la extinción, como las vinculadas al turismo, una rama que demorará meses en recuperarse y quizás no volverá a ser lo mismo que antes.

Sólo en Estados Unidos se perdieron más de 30 millones de puestos laborales, un duro golpe para casi una cifra similar de hogares y de, acuerdo con la Organización Internacional del Trabajo, hasta mil 500 millones de personas podrían perder su empleo este año en todo el mundo.

Entre los más afectados están los miembros del sector informal, que por lo regular viven cada día con los ingresos obtenidos en la jornada anterior y ahora con la cuarentena no pueden ejercer su actividad y tampoco suelen llegar hasta ellos las ayudas que algunos gobiernos han ofrecido.

Un terrible panorama para los más pobres, que seguramente saldrán de esta crisis sanitaria en condiciones mucho más precarias.

Distinto por completo es el panorama para la minoría que está en el otro extremo de la balanza, los más ricos, los multimillonarios que en medio de la situación se las han arreglado no sólo para mantener a

buen recaudo su fortuna, sino que también para incrementarla.

Así lo indicó una investigación realizada por el Instituto de Estudios de Política, de Estados Unidos, donde se demuestra que entre el 18 de marzo y el 10 de abril de este año, o sea en plena pandemia, la riqueza de los multimillonarios en ese país creció en 282 mil millones de dólares.

Es más, sólo uno de ellos, Jeff, Bezos, el fundador del grupo de ventas y distribución por internet Amazon, ha ganado en lo que va del 2020 la bicoca de 25 mil millones de dólares.

Bezos y su ex esposa, Mackenzie, encabezan el listado de los más acaudalados en todo el planeta, a los que el SARS-CoV-2 les afecta lo mismo que si viviesen en Venus o Marte.

De acuerdo con el Instituto, Bezos, junto a Bill Gates y Warren Buffet poseen tanto dinero como la mitad inferior del total de las familias estadounidenses. Un dato desolador para quienes incubamos la esperanza de que la Covid-19 nos enseñe a construir un mundo mejor, más justo y solidario.

Podría pasar que cuando la crisis finalice el único cambio visible sea que los ricos serán más ricos y los pobres más, mucho más, pobres.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/221779-pobres-y-ricos-ante-la-pandemia>



**Radio Habana Cuba**